

Dezember 2018

**Breitband-Kompetenzzentrum
Schleswig-Holstein**
Reventlouallee 6 – 24105 Kiel
Telefon: (0431) 57 00 50 95
E-Mail: info@bkzsh.de

Neues aus Schleswig-Holstein und Umgebung

Schleswig-Holstein: Ein Land im Funkloch?

Die offiziellen Zahlen sehen vielversprechend aus. Nach dem aktuellen Breitbandatlas vom TÜV Rheinland für das Bundesministerium für Verkehr und Infrastruktur hat Schleswig-Holstein eine Mobilfunkversorgung von mehr als 97 Prozent. Gemeint ist der aktuelle Standard LTE, den längst nicht alle Handynutzer gebucht haben. Deutschlandweit liegt das nördlichste Bundesland damit auf Platz 3. [Mehr](#)

Mobiles Netz in SH : Bevor meine Whats-App-Nachricht ankommt, starten am BER Flugzeuge

97 Prozent der Schleswig-Holsteiner haben Internet. Aber auf dem Land halt nicht mobil. Eine Polemik! [Mehr](#)

Imagefilm für Wilster und die Marsch : Film ab für die Wilstermarsch

Fünf Minuten reichen, um Wilster und die Region von ihren schönsten Seiten zu zeigen. Jetzt soll der neue Imagefilm möglichst weit verbreitet werden.

[Mehr](#)

Breitband-Ausbau „braucht langen Atem“

Warum nimmt der Breitband-Zug in Ostholstein augenscheinlich nur wenig Fahrt auf? [Mehr](#)

An dieser Stelle möchten wir uns bei Ihnen allen für Ihr Engagement im Breitband-Ausbau bedanken.

Wir freuen uns auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit in 2019.

Wir wünschen Ihnen und Ihrer Familie in diesem Sinne frohe Weihnachten und einen guten Start ins neue Jahr!

Internetausfall in Hochstadt: Gasfirma doch nicht schuld

Maintal. Für die rund eintägige Internet- und Telefonlosigkeit zahlreicher M-net-Kunden in Hochstadt war doch keine Gasfirma verantwortlich: Die Pressestelle des Main-Kinzig-Kreises korrigierte am Freitag ihre am Tag zuvor gemachten Äußerungen. [Mehr](#)

Swisscom muss Glasfaser nicht öffnen

Der FTTH-Betreiber Swisscom will seine Netze nicht reguliert öffnen müssen und hat sich damit bei Nationalrat und Ständerat durchgesetzt. Das fordert in Deutschland auch die Telekom und ist damit nicht allein. [Mehr](#)

Grobplanung für Glasfaser-Ausbau

Gemeinde Wyhl stellt planerisch erste Weichen fürs schnelle Datennetz der Zukunft. [Mehr](#)

Gigabit City Düsseldorf ist fertig

Nach Bochum ist in Nordrhein-Westfalen Düsseldorf für Docsis 3.1 ausgebaut worden. Monatlich kostet der Zugang bei Unitymedia 100 Euro. [Mehr](#)

Gelder für Breitband-Projekte Fördermillion für Zukunftscontainer im Emsland

Meppen Das Niedersächsische Ministerium für Bundes- und Europaangelegenheiten und Regionale Entwicklung stellt noch in diesem Jahr eine Million Euro für ein neues Förderprogramm „Regionale Entwicklungsimpulse“ zur Verfügung. Davon profitiert besonders das Emsland. [Mehr](#)

DLT / BREKO: Zur Glasfaser- und Mobilfunkversorgung

Warum der Glasfaserausbau ebenso wie die Mobilfunkversorgung flächendeckend gefördert werden sollte, erläutern der Bundesverband Breitbandkommunikation (BREKO) und der Deutsche Landkreistag (DLT) in einer gemeinsamen Erklärung. [Mehr](#)

Aktuelles vom Breitbandbüro des Bundes [News](#)

Im BUGLAS sind die Unternehmen zusammengefasst, die in Deutschland Glasfaserleitungen errichten und betreiben.

[News](#)

Die Geschäftsstelle des BKZSH bleibt vom
27.12.2018 bis 28.12.2018 geschlossen.

Wir hoffen, wir konnten Sie mit dem Newsletter gut informieren und Ihnen Anstöße und neue Impulse für unser gemeinsames Ziel geben: 100 % Glasfaser in Schleswig-Holstein bis 2025. Wenn Sie Anregungen zu weiteren Themen, Lob oder Kritik haben, schreiben Sie uns bitte.

Herzliche Grüße

Ihr BKZSH-Team

Unseren Newsletter können Sie jederzeit formlos per E-Mail an info@bkzsh.de abbestellen.